

## De belles émotions à la soirée reconnaissance d'AMINATE

J'aime

Tweeter

0

0



Armand Ohayon



Publié le 28 Janvier 2012  
Richard Cloutier 

### [Voir la galerie d'images](#)

#### Sept participants ont fait le pas vers leur intégration dans la communauté des Moulins

L'organisme AMINATE soulignait, le 19 janvier, la fin du projet d'intégration socioprofessionnelle : «Un pas vers une intégration dans ma nouvelle communauté : Les Moulins». Un cocktail organisé pour l'occasion au Moulin Neuf de l'Île-des-Moulins réunissait les intervenants et les participants de cette initiative.

AMINATE, qui signifie «Accueil multiethnique et intégration de nouveaux arrivants à Terrebonne et les environs», répondait pleinement à sa mission et à son projet. Les sept participants ont eu droit à huit semaines d'ateliers et stages d'intégration en entreprises.

«C'est la première fois que nous avons l'occasion de travailler sur un tel projet», raconte la coordonnatrice, Hassiba Idir, lorsque rencontrée par TC • Média en marge du cocktail. «De plus, c'est survenu à un moment où AMINATE allait fermer. Plusieurs partenaires se sont mobilisés et j'en suis très heureuse aujourd'hui.»

La diversité des ateliers offerts a permis aux participants de se familiariser avec les principes d'employabilité, certaines questions légales, ainsi que les valeurs et l'histoire locales. Selon les témoignages recueillis par TC • Média auprès de quelques participants, ce volet offert par le géographe Claude Martel a été particulièrement apprécié.

«Le projet a été financé en partie par Service Canada, dans le cadre du programme Connexion compétences», mentionne Mme Idir, «C'est un grand problème des immigrants c'est l'employabilité, mais il faut aller au-delà de cette question pour s'assurer que ça fonctionne. C'est pourquoi on a travaillé sur l'aspect social et culturel avec nos participants.»

Au cours de la soirée, plusieurs des employeurs ayant offert un stage en milieu de travail, ont salué l'initiative d'AMINATE et se sont déclarés prêts à participer. Parmi ces employeurs, mentionnons Le jour et la nuit, une résidence pour personnes âgées, l'organisme UNIATOX, ainsi que Pierre-Le Gardeur.

*«C'est vrai que le problème des immigrants c'est l'employabilité, mais il faut aller au-delà de cette question pour s'assurer que ça fonctionne.»*

- Hassiba Idir,  
d'AMINATE

C'est toutefois le dévouement continu de la coordonnatrice du projet, Hassiba Idir, qui a suscité les applaudissements les plus nourris.

Le directeur d'AMINATE, Gérald Biron, a pour sa part souligné que le projet «Un pas vers une intégration dans la nouvelle communauté : Les Moulins» avait permis à l'organisme : «(...) de développer une expertise de terrain favorisant l'intégration au travail des immigrants.»

Selon lui, cette expertise contribuera au développement d'un outil lié à l'intégration d'immigrants en milieu de travail. Cet outil sera éventuellement offert par AMINATE aux entreprises et organismes de la région.